
 

 

 

 

 

Chers frères et sœurs, chers amis, 

En ce jour (25 mars) où l’Église célèbre l’Annonciation du Seigneur, nous sommes appelés à suivre 
l’exemple de la Vierge Marie, à nous laisser saisir par Dieu et son projet d’amour pour elle et l’humanité 
entière. Comme l’exprime le Pape François « le Magnificat contient une vision de la vie et de l’histoire; 
il est une école de foi et de prière, qui nous libère de l'enfermement sur soi et de tout spiritualisme, et 
nous montre la joie de croire, d'espérer et d'aimer selon l'Évangile du Christ. » 

Saint Léon le Grand affirmait déjà (5è siècle) que « c’est en nous aimant que Dieu restaure l’image en 
nous, afin de trouver en nous l’empreinte de sa tendresse, c’est-à-dire en nous donnant le pouvoir d’agir 
comme lui, par la lumière qui éclaire nos esprits et l’amour qui embrase les cœurs. »  

Où est l’amour en nos cœurs ? Quelle lumière éclaire nos esprits pour les orienter à aimer selon Dieu ? 

Depuis des semaines, notre monde sombre un peu plus dans la folie et la destruction. Dans le Haut-
Karabagh, des arméniens meurent de froid par la volonté d’autres hommes. En Ukraine, des villes sont 
rasées, des femmes et des enfants sont envoyés sur les routes pour fuir les bombes et la mort. Et 
nombre de personnes continuent à quitter leurs pays (Irak ; Syrie ; Afghanistan …), ou à mourir sur les 
chemins de l’exil.  

Notre cœur pleure. Mais nous ne perdons pas l’Espérance, celle qui vient de Dieu et nous assure qu’Il 
n’a pas abandonné notre monde ! 

En ce jour, le Pape François nous invite à nous associer à sa prière au cours de laquelle il consacrera 
l’humanité, et particulièrement la Russie et l’Ukraine, au Cœur Immaculé de Marie. A Fatima, la Vierge 
Marie a dit à Lucie : « Mon Cœur Immaculé sera ton refuge et ton soutien qui te conduit vers Dieu. » 
Écoutons Marie ; imitons sa confiance qui la laisse faire en elle la volonté de Dieu, comme nous l'avons 
suggéré lors du renouvellement de la consécration de l'Église Catholique dans l'Oise il y a aujourd'hui 
deux ans. 

Le grand commandement qui résume tous les autres est le commandement de l’amour. Amour pour 
Dieu ; amour pour notre prochain. Là où nous sommes, soyons des apôtres de vérité, de justice, et de 
paix. ; soyons des témoins d’un amour qui dépasse toutes les raisons tentantes de division. 

En ce jour, je voudrais remercier tout spécialement celles et ceux qui se sont engagées dans l’accueil 
et le soutien des personnes déplacées. 

L’effort engagé devra sûrement se prolonger des semaines, voire des mois. Pour durer, n’agissons pas 
seuls, mais associons-nous et travaillons en lien avec les organismes missionnés pour agir (préfecture 
de l’Oise ; associations diverses reconnues …). 

Dans le diocèse (Oise), l’Œuvre d’Orient, le Secours catholique, la fondation DOT (Compiègne) peuvent 
recevoir vos dons (désormais à privilégier aux dons en nature) en libellant bien leur objectif (Ukraine). 

Dans la confiance en Dieu, dans l’Espérance qui vient de Dieu, dans l’Amour qui est Dieu et nous porte 
vers nos frères et sœurs en souffrance, montrons le visage de Dieu manifesté en Jésus-Christ. 

+ Mgr Jacques Benoit-Gonnin, évêque de Beauvais, Noyon et Senlis. 


